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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Borrón y cuenta nueva, no hay más, 
trabajar por Nayarit.

Poco a poco vuelve la calma en el panorama 
político de Nayarit, sin dejar  serios resabios los 
resultados de las elecciones de este siete de 
junio de 2015 ni en los ciudadanos principales 
actores ni en los partidos y sus candidatos a 
diputados federales, ya que esta contienda 
fue considerada como una experiencia más 
en ejerció de la democracia… El gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda después de 
analizar el desarrollo de esta  fiesta cívica de los 
nayaritas y felicitar al candidato a legislador por 
el segundo distrito, Francisco Javier Castellón 
Fonseca, por su trabajo durante la campaña 
electoral y haber demostrado que su mensaje 
fue construir, remarco que  ¨borrón y cuenta 
nueva¨, al convocar a los veinte alcaldes de la 
entidad a trabajar en unidad con el gobierno del 
estado… Así mismo exhorto a los servidores 
públicos a hablar de cosas buenas, a buscar 
soluciones y no culpas, así como no volver a 
caer en el tema de ir para atrás con maldad  
y grilla… 

Es de comentar que durante los casi sesenta 
días que duro la campaña electoral, a partir del 
cinco de abril, a Sandoval Castañeda no se le 
vio en eventos públicos, ni en la intervención 
de problemas que  bien requerían su presencia, 
como la huelga de los policías municipales, la 
solución del mando único, absteniéndose a la 
vez de usar cualquier medio de comunicación 
para difundir los programas de gobierno…. 
El Jefe del Ejecutivo fue muy estricto en su 
actuar, en el cumplimiento de ser respetuoso 
del proceso electoral del 2015, sin inmiscuirse 
en nada que pudiera mal interpretarse por los 
partidos políticos, por los candidatos y los 
propios ciudadanos… 

Es hora de trabajar por el desarrollo y el 
crecimiento de Nayarit, en todos los órdenes y 
a ese esfuerzo  está invocando el mandatario 
a todos los sectores sociales, principalmente 
a los alcaldes y funcionarios, ligados todos al 
funcionamiento de la administración estatal…  
Roberto en una entrevista con los medios 
hizo referencia a lo que han causado muchos 
comentarios entre los políticos nacionales y 
ciudadanos en general, el triunfo electoral 

de Jaime Rodríguez Calderón ¨El Bronco¨  
como candidato independiente al gobierno 
de Nuevo León… ¨Este  hecho demuestra 
que la gente quiere escuchar cosa nuevas y 
propositiva¨, dijo el mandatario… Se comenta 
mucho que por primera vez en la historia del 
país un candidato sin partido gobernara un 
estado bajo la aceptación de muchos de los 
ciudadanos… ¨El Bronco¨ supero en mucho 
de acuerdo a las actas computadas a su más 
cercano perseguidos, Felipe de Jesús Cantú, 
candidato del PAN e Ivonne Álvarez del PRI… 

Anunció el ganador de la gubernatura que 
su equipo de trabajo será completamente 
ciudadano y desde el primer día de su gobierno 
se combatirá la corrupción…  ¡Corrupción, 
corrupción! Palabra más llamda, pronunciada, 
más odiada por la sociedad… Refrendo ¨El 
Bronco¨ su decisión de crear  una fiscalía 
especializada para combatir la corrupción… 
No nada más ese triunfo de un candidato 
independiente sorprendió a propios y extraños,  
si no la derrota que sufrieran los candidatos 
del PRI – PVEM, Ricardo Villanueva y Alfonso 
Petersen, del PAN, por el Movimiento Ciudadano  
de Guadalajara, Jalisco, con su abanderado 
Enrique Alfaro… La noticia que se dio al concluir 
las elecciones de Jalisco, fue sorprendente para 
muchos al escucharse: ̈ Enrique Alfaro arrasó en 
Guadalajara, superando sus expectativas y las 
del Movimiento Ciudadano¨…. Los triunfos del 
Movimiento  se extendieron a otros municipios, 
entre ellos Zapopan, Tlaquepaque, El Salto, 
Juanacatlán, Zapotlanejo, Tépatitlán, Puerto 
Vallarta, Ocotlan, Jocotepec, Acatlán de Juárez 
y Zapotlan el Grande; convirtiéndose así el MC 
en la primera fuerza política en el congreso 
de Jalisco… 

La ventaja que registró Enrique Alfaro sobre 
el abanderado del PRI – PVEM, fue de más de 
treinta puntos… Estos dos casos, el de Nuevo 
León, con ¨El Bronco¨, independiente y el de 
Guadalajara, con el triunfo de Enrique Alfaro, 
del Movimiento Ciudadano, ha dado mucho 
en que pensar a las diligencias de los partidos 
políticos, al considerar que estas elecciones 
demostraron que la sociedad mexicana esta 

Sigo convencido plenamente del valor de 
la crítica constructiva. Ésta, bien procesada 
y aprovechada ésta sirve para mejorar, para 
corregir, para apuntalar lo que ya se ha hecho 
con anterioridad o modificar lo que se prevé 
realizar. La crítica destructiva, por su parte, 
afecta tanto al que la recibe como al que la 
impulsa y no le sirve a nadie, mucho menos 
a la sociedad.

La crítica constructiva es todo  discernimiento 
que solemos realizar con el objetivo de 
ayudar a los demás. Se la considera 
como una colaboración gratuita, madura, 
responsable y  de respeto hacia quienes está 
dirigida. Indudablemente su valor se funda 
básicamente en el propósito de lograr un 
cambio favorable que beneficie a cada una de 
las personas involucradas en determinadas 
circunstancias, en sentido de colaboración 
y respeto fundamentalmente.

A veces corremos el riesgo de sujetarnos a 
este único punto de vista, sin tener presente 
cuales son verdaderamente las necesidades 
de los demás. Pero hay una cosa clara: en el 
periodismo profesional nada es personal; el 
comunicador asume un liderazgo social y los 
políticos y gobernantes así deben entenderlo.

Es por ello que esta actitud de criticar 
constructivamente desarrolla valores muy 
importantes como lo son la lealtad, honestidad, 
sencillez, respeto y la amistad, a la investidura, 
a la sociedad a la que se sirve. Siempre 
debemos dejarle en claro al receptor de que 
nuestra intención es criticar para construir y, 
de esa manera, cambiar y mejorar la  forma 
de vida del pueblo. Todo ello evitará malos 
entendidos y una mejor predisposición del 
sujeto a recibirlo.

En política no se trata de agredir sino 
de señalar errores para que se corrijan. En 
todo caso, las estrategias de guerra política 
deben surgir de partidos contra partidos o 

de oponentes políticos entre sí. La prensa 
es solamente conducto de las expresiones 
libres de cada cual.

Los nayaritas manifestamos inconformidad 
casi de todo, lo que se percibe como una 
crítica en forma de oposición y rechazo a 
todo aquello que nos disgusta. Y no es así, 
casi siempre se realiza  un juicio objetivo y 
valiente sobre la realidad aunque antes se 
impone analizar nuestro comportamiento y 
modo de pensar para adquirir credibilidad y 
confianza. Ser congruentes entre el decir y 
el hacer, es básico.

Es definitivo: las críticas que los medios 
de comunicación lanzan   son para corregir 
la forma en la que se trabaja en el ámbito 
diario en el que nos encontramos;  de tal 
modo  calificamos negativamente a nuestros 
gobernantes  señalando sus defectos, 
costumbres y hábitos, sí es que así lo amerita 
la condición; nos enfurecemos como sociedad 
cuando las cosas no se hacen como la mayoría 
desea, y las mayorías son las que mandan.

Todas las críticas duras y severas hacia 
personas que conocemos y lugares al que 
concurrirnos son de buena fe. Como se dijo 
antes, para que todo mejore.  Tomamos  en 
cuenta, sin embargo,  que para ayudar a los 
demás debemos examinarnos a nosotros 
mismos, y no criticar por el solo hecho sin 
saber si no poseemos o cometemos  los 
mismos errores. Hay que descubrir también  
todo lo bueno de las personas y de las cosas.

En conclusión, la reflexión es el camino 
que debe adoptarse para formular de manera 
responsable cualquier tipo de crítica. El 
respeto que debemos a las personas se 
manifiesta procurando su mejora individual; 
finalmente ello nos llevará a actuar con justicia, 
convirtiéndose en una actitud de servicio e 
interés hacia nuestros semejantes.

CRÍTICA RESPONSABLE

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

agraviada y lastimada por el dispendio de 
recursos y de abusos de poder en que han 
incurrido los ̈ partidos de siempre¨… Así lo dijo 

Dante Delgado líder nacional del Movimiento 
Ciudadano… Hasta la próxima… Decano del 
Periodismo.
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Por Oscar Verdín Camacho 

Este viernes a partir de las 8:30 
de la mañana, un  grupo de amigas 
y amigos de la abogada Gladys 
Tiznado, asistirán a un desayuno 
que busca la recaudación de fondos 
para su ayuda, en su lucha contra 

el cáncer de mama.

El encuentro será en el salón 
María Magdalena, por calle San 
Luis a unos 40 metros de avenida 
Insurgentes. 

Se prevé que muchos de los 
asistentes, mujeres y hombres, 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El delegado 
federal en nuestro estado, del 
Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del 
Estado -ISSSTE-, el doctor Antonio 

Sandoval Pazos, declaró que la 
higiene bucal en nuestro país, es 
muy deficiente, debido a que la 
sociedad no tiene cuidado en ella, 
de ahí que la salud bucal esté muy 
dañada en el pueblo mexicano.

D e t a l l ó  q u e 
enfermedades como la 
caries, gingivitis e incluso 
infecciones respiratorias, 
s o n  o c a s i o n a d a s 
desafortunadamente por la 
falta de higiene bucodental, 
enfermedades que padecen 
más de la mitad de la 
población del país.

Y de acuerdo a las 
estadísticas que se tienen, 
7 de cada 10 niños y 
adolescentes, padecen 
caries, mientras que 6 de 
cada 10 adultos padecen 

algún tipo de problema periodontal.

Lo lamentable es que este tipo 
de enfermedades se evitarían 
con una simple higiene bucal, 
así como se evitarían dolorosas 
enfermedades que en los casos 
de  los niños y adolescentes, 
impactan en el ausentismo escolar 
y en los adultos en lo laboral; pero 
además este tipo de enfermedades 
representan onerosos gastos por 
el remplazo de piezas dentales.

Es por ello que recomendó a 
toda la población de todas las 
edades a ir de manera periódica al 
odontólogo, o como se les conoce 
más familiarmente al dentista, para 
que se realicen acciones preventivas 
y los ayude a conocer el correcto 
uso del cepillado y del hilo dental 
para evitar el acumulamiento del 
sarro y de la placa dentobacteriana 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Juan Francisco Ríos Corona y 
su esposa Rosa Isela Soria López 
vivían por la calle Miñón, cerca 
de la esquina con P. Sánchez en 
el centro de Tepic, y ahí mismo 
atendían la imprenta “Corona”. 

“Eran gente de lo más lindo, 
amables,  educados,  muy 
cumplidos y serios en su trabajo. 
Eran muy apegados a su religión. 
Me duele mucho esto que les 
pasó”, así comenta una señora 
que la tarde de este jueves ha 
arribado a la funeraria San Martín, 
ubicada por el bulevar Colosio 
a unos metros de plaza Forum.

Además de la pareja también 
murió su pequeña hija Daniela 
Sarahí, de escasos dos o tres 
años.

UNA MEZCLA DE DOLOR

El choque de vehículos en 
que fallecieron Juan Francisco, 
Rosa Isela y la pequeña Daniela 
Sarahí, refleja con exactitud el 
dolor, la impotencia, el coraje 
de muchos:

Y es que fueron ellos, los 
agraviados, los que no provocaron 
el accidente, quienes murieron, 

mientras que el responsable, 
identificado como Rubén Darío 
Pérez Caloca, conducía bajo los 
efectos de bebidas embriagantes 
y resultó ileso.

El coraje es mayor e incluye 
no sólo a Pérez Caloca, sino 
a las autoridades para que no 
dejen de realizar operativos 
preventivos que identifiquen a 
conductores alcoholizados.

Afuera de la funeraria, la 
señora con quien dialoga este 
reportero, comenta que guarda 
un temor: “nomás que después 
no digan que el muchacho no iba 
tomado, o que Juan Francisco 
tuvo la culpa”.

Juan Francisco conducía un 
automóvil rojo por la calle Ures, y 
al cruzar por avenida Insurgentes 
fue impactado por una camioneta 
negra que manejaba Rubén 
Darío a exceso de velocidad. La 
camioneta terminó impactándose 
contra el restaurante Flamingos, 
donde por la mañana iniciaron 
los trabajos para cambiar la 
cortina metálica.

Juan Francisco y su hija 
murieron en el lugar del choque 
–cerca de su casa en la calle 
Miñón-, mientras que Rosa Isela 
en un hospital.

 “Eran gente de lo más lindo”, 
aumenta dolor por muerte de familia

Un desayuno a favor 
de Gladys Tiznado 

Más de la mitad de los mexicanos no 
tienen higiene bucal: Antonio Sandoval

* El choque en que fallecieron Juan 
Francisco, Rosa Isela y la pequeña Daniela 

Sarahí, refleja con exactitud el dolor, la 
impotencia, el coraje de muchos.

* Se busca la recaudación de fondos para 
apoyar a la abogada en su lucha contra el 

cáncer de mama.  

sean funcionarios del Tribunal 
Superior de Justicia puesto que 
esta iniciativa en busca de fondos 
para Gladys es impulsada por 
empleadas judiciales.

“No todos tenemos el valor de 
Gladys, su lucha es admirable 
como amiga, como mujer. Debemos 
impulsar la cultura del apoyo, de 
la solidaridad, una red de ayuda, 
porque a cualquiera nos puede 
pasar lo que ella está enfrentando. 
Gladys necesita nuestra ayuda”, 
indicó una de las promotoras del 
encuentro.  

El costo por desayuno será 
de 200 pesos y cada asistente 
recibirá una pulsera color rosa 
que simboliza la lucha contra el 
cáncer de mama.

Fue explicado que no fue 
lanzada una invitación abierta, 
sino entre amigas y conocidos y 
así fue extendiéndose la red. Han 
asegurado su presencia unas 150 
personas, pero habrá espacio 
disponible si hay mayor asistencia.

Gladys Tiznado estará presente 
y dará testimonio de su lucha, esa 
sin tregua, sin descanso.

en los dientes.
Sandoval Pazos, exhortó a que 

la gente, se cepille los dientes tres 
veces al día, después de cada 
comida y usar el hilo dental por 
lo menos tres veces por semana, 
para eliminar los residuos de 
comida que se acumulan entre los 
dientes, asimismo el remplazo de 
los cepillos dentales debe hacerse 
cada tres meses o antes si las 
cerdas presentan desgastes.

En su intervención el médico 
odontólogo Magdaleno Ornelas, 
recomendó la visita al dentista 
cada seis meses,  sobre todo si 

existe sangrado frecuentes en los 
dientes o encías, cambios de color 
en las piezas dentales, sensibilidad 
al frío, mal aliento o sensación de 
movilidad en los dientes o muelas.

A s i m i s m o ,  s u g i r i ó  n o 
automedicarse, ni utilizar remedios 
caseros que solo complican las 
enfermedades y alargan el tiempo 
de recuperación, de ahí que el 
ISSSTE, realiza de manera periódica 
programas en las escuelas del 
cepillado de dientes así como de 
la aplicación del flúor, aunado a 
ellos las semanas nacionales de 
la higiene bucal.
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Otorgan Reconocimiento a la Unidad 
de Capacitación de Derechos Humanos 

*Con la reforma educativa quedó establecidoPor Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “La decisión de la fecha de exámenes 
para los maestros fue unilateral, y hay que 
decirlo así, la autoridad así lo planteó en 
términos de estar indefinido, la autoridad 
así lo planteó, pero el marcar indefinido 
puede ser horas, días, meses, pero también 
había que hacer conciencia, de que no era 
constitucional la situación, porque es una ley 
aprobada desde septiembre del 2013 y a lo 
que le ha apostado la organización sindical 
es apoyarla en los términos que beneficien 
al trabajador”. Aseguró el dirigente de la 
Sección 49 del SNTE, Ignacio Langarica 
Ávalos. 

Agregó: “ya que ahí se han ofrecido 
mucho los recursos, se ha ofrecido la 
profesionalización, la conectividad, el 
respeto a sus derechos, en el que también 

Ninguno de los maestros será afectado con el 
examen de la permanencia: Ignacio Langarica

Con una calurosa y emotiva bienvenida, 
los maestros, alumnos y padres de familia 
otorgaron un Reconocimiento al personal 
de la Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos, (CDDH) para el Estado de Nayarit, 
que atentamente impartieron pláticas de 
orientación en planteles del municipio de 
Ixtlán del Río para fomentar valores en la 
vida cotidiana y prevenir casos de violencia 
en alumnos de nivel básico.

A su llegada a este municipio de la 
zona sur del estado, el personal de esta 
Comisión pudo constatar el gran espíritu 
de ayuda, deseos de mejorar las relaciones 
humanas y el sentido de respeto que 
prevalece en sus habitantes por la forma 
tan abierta y el buen ánimo que preservó 
en las reuniones que se efectuaron en las 
escuelas primarias de la localidad.

Las muestras de civilidad y participación 

se hicieron presentes en la jornada, como 
en el caso de la escuela  Ignacio Manuel 
Altamirano, en la que la comunidad 
educativa pinto una barda de su interior 
con alusiones a los Derechos Humanos.

Durante las capacitaciones se les orientó 
sobre como reconocer cuando un niño, niña 
o joven, es propenso o sufre de algún tipo 
de agresión por parte de sus compañeros, 
la forma que los padres deben actuar 
de manera conjunta con las autoridades 
escolares y la importancia de la formación 
de valores desde temprana edad.

De manera permanente, la unidad de 
capacitación participa en reuniones que se 
llevan a  cabo por parte de la Secretaría 
de Educación Básica (SEB) y la Dirección 
de los Servicios de Educación (SEPEN), 
donde se orienta sobre temas como la 

violencia, toda vez que es prioritario evitar 
el acoso escolar a través de la detección 
del problema.

Como ha sido el pronunciamiento del 
ombudsman en Nayarit, Huicot Rivas 
Alvarez, una de las vertientes de esta 
comisión es la formación de los niños, 
niñas y jóvenes en los temas de derechos 
humanos y la importancia de apertura al 
dialogo en este y otros rubros como la 
equidad de género, libertad de expresión 
y violencia en los centros escolares, entre 
muchos más.

En esa ocasión, correspondió a las 
escuelas Ignacio Manuel Altamirano, turno 
matutino; Everardo Peña, turno vespertino 
y la escuela, Ramón Corona, elevar la 
conciencia sobre este tipo de temas donde 
los medios de comunicación se convierten 

en un canal vital para la propagación de los 
mensajes de orientación hacia la sociedad 
en general. 

Como parte de las actividades ordinarias, 
la CDDH, también llevó capacitación a 
elementos de Seguridad Pública de los 
municipios de Ruiz, e impartió platicas 
de prevención a la violencia escolar en 
escuelas de los municipios del poblado 
de Santa Isabel, Yago e Ixtlán del Rio. 

hacemos hincapié, en el que ninguno de 
ellos serán afectados con el exámen de 
la permanencia, eso está garantizado no 
hay una ley que aplique retroactividad, 
por ese lado debemos estar tranquilos 
y esto ha sido ponderado por nuestro 
presidente Juan Días de la Torre y 
estaremos al pendiente la propia ley 
concede la defensa de los derechos de 
los trabajadores de la educación”.

El líder sindical, señaló: “después 
de haber vivido el proceso electoral, en 
esta semana retomamos los asuntos 
que tenemos pendientes, respecto a los 
pagos que faltan de hacer, propiamente 
el gobierno del estado con la Sección 49, 
para lo cual ya desde el pasado martes 
entramos en pláticas y ya se está haciendo 
no solamente el costeo de los adeudos, 
sino que ya se está viendo la fecha del 
cumplimiento de los mismos, estamos 
esperando de aquí a él lunes, a que nos 
confirmen, en que término sería”.

“De entrada, si te comparto que una de 
las preocupaciones que tenemos y ha sido 
un reclamo generalizado de los compañeros, 
con respecto a las empresas, que se conocen 
como terceros institucionales y en donde ya 
hicimos un costeo de la deuda y precisamos 

que es alrededor de los 30 millones de 
pesos, ese es el tema importante toda vez 
que no hemos recibido el documento oficial 
de la negociación nacional única del 2015, 
estamos esperándola para precisamente  
entrar con ella, compartirlo con gobierno y 
lograr nuevamente que ya se empiecen a 
hacer los pagos, de esta negociación salarial. 
Independientemente de las empresas ya que 
es una situación al margen, porque ese es un 
recurso del trabajador, pero de la negociación 
salarial si necesitamos el documento oficial 
ya formalizado con el gobierno del estado y 
programar ya las fechas de pagos, por esa 

razón hasta el momento no se ha movido 
nada de la negociación nacional única y en 
todo el país estamos en la misma situación”.

Por otra parte, Langarica Avalos dio 
a conocer que  “hay varios puntos, los  
cuales se tienen que manejar, pero sobre 
todo nosotros rescatamos uno de los mas 
importantes que debe ser contextualizado, 
porque finalmente era uno en los que ha 
estado trabajando la organización sindical a 
nivel nacional, con respecto a que no podía 
ser un solo examen standard, ocupamos 
que también se valore las condiciones 
donde se desempeña el maestro, hay 
condiciones que finalmente le impiden, lo 
hemos mencionado en muchas ocasiones 

y la invitación está abierta para que también 
la autoridad visite nuestra zona donde se 
encuentran nuestras telesecundarias, donde 
desgraciadamente no hay conectividad. No 
tenemos las herramientas necesarias para 
que un solo maestro haga frente de toda una 
responsabilidad de las asignaturas y desde 
ahí el examen se debe de contextualizarse 
en su entorno, para que el examen vaya 
aplicado en esos términos, y, repetimos 
si hubiera una situación en la que hay 
desventaja para el docente, ahí vamos a 
estar al pendiente para que con la misma 
ley hagamos valer sus derechos”. Finalizó.                    

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA
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Políticos solo se dedican a robar 
a manos llenas: Pato Zambrano

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Para el polémico Patricio 
Zambrano, quien de la farándula a la política 
brincó para ser candidato a la presidencia 
municipal de Monterrey, en el estado de Nuevo 
León, asegura que quienes se dicen maestros 
de la política, son los que se dedican a robar a 
manos llenas del erario público, sin importar la 
pobreza en la que hunden al país.

Dijo que su estado, es un 
estado robado, saqueado, lleno de 
sinvergüenzas, rateros de cuello 
blanco, que ninguno de ellos está 
acusado y que esto paso en la 
mayoría de los estados del país, 
para desgracia de la ciudadanía, 
por ello, el pueblo debe unirse 
para denunciar estos atropellos y 
no permitir más robos ni saqueos 
de los políticos.

Subrayó que 7 de cada 10 

pesos que produce México, es para pagar la 
inflada nómina de la burocracia, por lo que no 
es posible que todo el pueblo este trabajando 
para mantener a los políticos.

Al preguntarle sobre si había quedado 
decepcionado de la política, dijo que desde 
luego que no, aunque la incongruencia de 
él, es que los políticos son unos rateros y 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Con la contundente victoria 
lograda el pasado domingo en las urnas 
de toda la entidad nayarita, podemos decir 
con toda verdad, que el triunfo estuvo bien 
trabajado por la estructura de nuestro 
partido el Revolucionario Institucional, por 
lo que solo nos queda agradecerles a todos 
los priistas esa respuesta que ahí están 
ratificando, ahora tenemos aún más su 
confianza y hay que corresponder con ellos 
en los hechos”, así lo expresó en entrevista 
el Presidente del Poder Legislativo, Jorge 
Humberto Segura López. 

Por lo que abundó, “yo considero 
que es el tiempo, no más palabras sino 

resultados, ya que eso es lo que nos 
piden los ciudadanos, y ahora nos toca 
a nosotros corresponderles, una victoria 
con carro completo es señal de que las 
cosas se están haciendo bien desde el 
gobierno del estado, que es encabezado 
por el primer priista de Nayarit, y eso nos 
da fortaleza, confianza y la seguridad 
para dar buenas cuentas a todos los que 
confiaron en nosotros”.

Señalando además el líder del Congreso 
del Estado, que gracias a la estrategia 
del mando único y la preocupación del 
mandatario estatal de ver por los que menos 
tienen, apoyando a toda esa gente con los 
programas nacionales y estatales logró 
unir de esta y de mil maneras a todas las 

corrientes dentro del tricolor, y ahí están 
los resultados todos ellos favorables a 
nuestro partido el PRI.

“Con el triunfo arrollador de nuestros tres 
compañeros legisladores federales electos, 
Efraín Arellano Núñez, en el Distrito Uno, 
Gianni Raúl Ramírez Ocampo, en el Distrito 
Dos, y de María Jasmine Bugarín Rodríguez 
en el Distrito Tres, definitivamente que 
estaremos haciendo equipo con el Presidente 
de México, Enrique Peña Nieto, para que le 
vaya bien a México, y realmente logremos 
esa transformación que se espera, que de 
hecho ya se esta viviendo con los ahorros 
de la luz y llamadas de larga distancia”, 
externó emocionado el legislador priista.

Por último el Presidente de la Comisión 

de Gobierno de la XXXI Legislatura y líder 
de la bancada priista en el Congreso del 
Estado, indicó, que con la llegada de nuestros 
representantes populares al Congreso de 
la Unión, seguiremos teniendo en Nayarit 
ese respaldo del Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, con ellos y además 
del apoyo del Gobierno del Estado, le irá 
mejor a Nayarit con mayores beneficios. 

Con la contundente victoria del PRI se pudo 
demostrar la estructura del PRI: Segura López

sinvergüenzas y él quiere seguir en la política, 
por lo que al decir del propio Patricio Zambrano, 
es que recorrerá todo el país, para según él 
concientizar a la gente de ciudadanizar a los 
partidos políticos y para ello anda protegido por 
el Partido del Trabajo uno de los partidos más 
vendidos con el PRI, para ofender y agraviar 
al pueblo mexicano.

El pueblo está harto y decepcionado de 
los políticos, por ello el gran porcentaje de 
abstencionismo que prevaleció en este proceso 
electoral, por lo que el gran ganador fue el mismo 
abstencionismo, y mostrando su egocentrismo, 
que lo ha distinguido, como en aquellos 
tiempos de enfrentamiento con Irma Serrano, 
dijo que en Nuevo León, y particularmente 

en Monterrey, él era el único 
candidato ciudadano.

Al preguntarle sobre su 
opinión de los señalamientos 
en contra de quienes hoy 
llegaron a ocupar puestos 
en el Congreso de la Unión, 
como de algunas alcaldías o 
diputaciones locales, de la 
farándula como del deporte, 
dijo que quienes los critican 
son aquellos que se sienten 
golpeados, los que viven 
pegados al hueso y al sistema 

que reciben su tajadita.
De lo que si no quiso hablar para nada y rehuyó 

a todo cuestionamiento de los representantes 
de los medios, fue sobre el desempeño que 
pudiera tener Carmen Salinas como diputada 
federal, a lo que se limitó a decir que no tiene 
idea, pero que espera que todos hagan un 
buen desempeño.

Mencionó que no es posible que de los más 
de 120 millones de mexicanos, unos cuantos 
sinvergüenzas sean los que manejen al país, 
al grado de que en este gobierno y con el 
desempeño de unos diputados federales y 
senadores inservibles y vendidos, saquearon 
al país, con las reformas que hicieron para 
que extranjeros pudieran comprar terrenos a 
la orilla del mar, se vendieron más de 11 mil 
kilómetros de litorales.

Patricio Zambrano, dijo además que su 
presencia en la capital nayarita, es para conocer 
el funcionamiento del Turibus, ya que su estado 
del norte no cuenta con un transporte como 
este y la pretensión es que lo tenga, por ello, 
mencionó que se subiría a dar un recorrido en 
él para conocer a detalle y poderlo implementar 
en Nuevo León y particularmente en Monterrey, 
ya que en todos los países existe un turibus, 
que te lleva a todo tipo de lugares. 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Estamos combatiendo al mosquito Aedes 
Aegipty en los 20 municipios: Jorge Barrera 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “En Nayarit estamos 
combatiendo al mosquito aedes aegipty, 
ya que en los 20 municipios existe, y aun 
cuando actualmente solo nos ha transmitido 
el dengue, los nayaritas están en riego de 
contraer la fiebre del Chikungunya, que es 
una enfermedad vírica transmitida al ser 
humano por mosquitos, y se describe por 
primera vez en Tanzania en 1952, pero 
actualmente ya se encuentra en nuestro 
país y considero que algún día podrá llegar 
a nuestro estado”.

Así lo informó el jefe del departamento 
de epidemiología de los Servicios de Salud 
en Nayarit, Jorge Barrera Castellanos, 
añadiendo: “los síntomas son dolores 
musculares, de huesos, pero lo más importante 
que analizamos son los dolores de las 
articulaciones, la espalda, las muñecas, 
las rodillas y los tobillos, principalmente”.

“Estos -dijo el doctor Barrera-, son 
síntomas como si el paciente sufriera de 
artritis, por lo que este padecimiento puede 
incapacitar a los pacientes hasta por quince 

días y lo grave es que al mismo tiempo 
que una persona desarrolla la fiebre del 
Chikungunya, también puede darles dengue 
al mismo tiempo y por ello se considera que 
los enfermos tendrán un mayor sufrimiento”.

 
“Por tal motivo -aseguró el epidemiólogo-, 

se tiene en vigilancia extrema que no haya 
transmisión del Chikungunya, ya que puede 
picarle un mosquito a una persona infectada 
y transmitir el virus a otras personas en 
la misma familia, porque el mosquito no 

viaja a mucha distancia, 
sino que se encuentra 
en nuestra calle con 
los vecinos de al lado 
o en nuestros hogares, 
incluso”.

“Chikungunya es 
del idioma kimakonde 
que significa ‘doblarse’; 
es decir el paciente 
se encorva debido a 
dolores articulares. La 
enfermedad se puede 
presentar en promedio 
de 2 a 12 días después 

de la picadura de un 
mosquito infectado. El Tratamiento consiste 
principalmente en aliviar los síntomas, 
antipiréticos, analgésicos y ‘se sugiere 
ingerir abundantes líquidos’. 

La prevención y el control se basan a la 
reducción del número de depósitos de agua 
natural y/o artificial que pueden servir de 
criaderos del mosquito. Las personas que 
viajan a zonas de riesgo, se les recomienda 
aplicación de repelente y uso de camisa 
manga larga, en el 2014, esta enfermedad 

El Director de los Servicios de 
Educación Pública del Estado 
de Nayarit (SEPEN), Héctor 
López Santiago, hizo entrega 
de Bibliotecas Móviles a los 175 
planteles de educación indígena 
de Nayarit.

Previamente, se 
capacitó a los directores 
de las escuelas y padres 
de familia sobre el uso 
y el objetivo de las 
Bibliotecas Móviles, 
las cuales cuentan 
con un acervo de 105 
libros cada una.

La biblioteca se 
podrá usar de común 
acuerdo con padres de 
familia y maestros, y 
tiene como propósito 
fomentar la lectura y 
la escritura entre los 
alumnos, de acuerdo 
con e l  Programa 
de  Escue las  en 
Movimiento.

“Agradezco a todos 
los que se involucran 
en este proyecto. El 
Gobernador Roberto 

Sandoval fue muy claro al 
instruirnos que tenemos que 
innovar, crear nuevos métodos y 
formas a favor de los niños y niñas. 
Hoy se fomenta la lectura y la 
convivencia entre alumnos y padres 
de familia; así todos contribuimos 
a una mejor educación”, comentó López Santiago.

“Este beneficio es de 
suma importancia para mi 
comunidad indígena, ya 
que despierta el interés 
de mis niños, porque con 
el hábito de la lectura 
aprenden más. Para 
mí es muy satisfactorio 
contar con este apoyo, 
por eso agradezco al 
Gobernador por acordarse 
de nosotros”, dijo por su 
parte Carolina Montes, 
maestra de Guadalupe 
Ocotán, municipio de La 
Yesca.

La entrega fue realizada 
por el titular de SEPEN, 
en compañía del Director 
de educación Indígena, 
Emil iano de la Cruz 
Chávez, y el Director de 
Desarrollo e Innovación 
Educativa, Daniel Aceves 
Rodríguez.

Se entregan Bibliotecas Móviles a 
175 Escuelas de Educación Indígena

se introdujo a los estados de Chiapas, 
Oaxaca y Guerrero”. 

“Nayarit presentó este año, dos casos 
que fueron importados uno de Oaxaca y 
otro de Guerrero. Es menester mencionar 
que no existe ningún caso autóctono en 
nuestro estado, sin embargo se realizó la 
primera Reunión de Occidente en el mes 
de abril, donde estuvo el Doctor Pablo 
Kuri subsecretario de Salud Nacional 
acompañado de los Secretarios de Salud 
de los estados hermanos Jalisco, Colima, 
Sinaloa, Michoacán y Nayarit”.

“Lo anterior con el fin de prevenir y tener 
un mejor control de esta enfermedad a 
través de estrategias en conjunto, ya que el 
Chikungunya no necesita pasaporte ni visa 
para estar en cualquier lugar del mundo y 
si estamos preparados y tenemos acciones 
de prevención, podremos evitar que esta 
enfermedad llegue a nuestros hogares”.

Añadió que “esta enfermedad puede 
llegarnos con la migración, ya que llegan 
a nuestro estado trabajadores agrícolas de 
diferentes partes del país y la mayoría proviene 
de las entidades federativas donde ya tienen 
este virus. Por ello hacemos un llamado a 
que todos los nayaritas participemos con 
las medidas de prevención, ya que con el 
apoyo de los gobiernos municipales podemos 
hacer una descacharrización a conciencia, 
mientras que el gobierno estatal apoya con 
la abatización y la nebulización”. Finalizó.
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Exitoso arranque de 
Emprendedores Juveniles 2015
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Alrededor de 350 jóvenes, 
de entre 19 y 29 años de edad, 
han registrado sus proyectos 
ante el Instituto Nayarita de 
la Juventud (INJUVE) para 
participar en el Programa 
‘Emprendedores Juveniles 
2015’,  cuyos ganadores 
obtendrán un apoyo 
económico de 40 
mil pesos, a fondo 
perdido.

El director del 
INJUVE, Otoniel 
Pérez Figueroa, 
reconoc ió  que, 
gracias a la voluntad 
de l  P res iden te 
Enrique Peña Nieto 
y del Gobernador 
Roberto Sandoval 
Castañeda,  fue 
posib le ampl iar 
estos apoyos a más 

de 600 jóvenes emprendedores 
nayaritas, quienes podrán iniciar 
nuevas empresas o negocios, 
o ampliar sus establecimientos 
comerciales.

“Aún estamos a tiempo, 
porque se va a abrir la ventanilla 

en Economía de agosto a 
septiembre, pero como tenemos 
que hacer las veinte horas 
en línea, se lleva un mes 
aproximadamente, por lo que 
estamos registrando desde 
ahorita para que no nos coman 
los tiempos”, mencionó el 

funcionario.

Pérez Figueroa 
explicó que los 
jóvenes obtienen 
un beneficio directo 
de 40 mil pesos, 
de los cuales 10 
mil pesos deberán 
ser justificados con 
una factura que 
ampare la compra 
de ar t ícu los o 
enseres para su 
negocio.

El director del 

INJUVE hizo un llamado a 
todos los jóvenes nayaritas 
para que visiten la página de 
Internet de la dependencia, 
en donde podrán obtener la 

información necesaria para 
participar en esta convocatoria 
y obtener estos incentivos 
económicos de los gobiernos 
federal y estatal.

Con una calificación de 
95.95, Nayarit registra este 
año un aumento de 2.12 puntos 
en el Índice de Transparencia 
y Disponibi l idad de la 
Información Fiscal, en 
relación con el 2014, lo 
que convierte al estado en 
la tercera entidad mejor 

calificada del país, informó 
la consultora ARegional.

De acuerdo con el análisis 
de esta reconocida empresa, 
durante el 2014 el estado 
registró un 93.8 en ese 
mismo indicador.

En su análisis, 
ARegional —líder 
en el manejo de 
datos y análisis 
de información, 
que permiten el 
desarrollo de la 
competitividad en 
el país—, tomó 
como referencia el 
marco regulatorio, 
costos operativos 
— i n c l u i d a  l a 
nómina total—, 
a d q u i s i c i o n e s , 
concursos, obra 
pública, el marco 
p r o g r a m á t i c o 

presupuestal, rendición 
de cuentas, evaluación de 
resultados y estadísticas 
fiscales.

Al respecto, el Secretario 
de Administración y Finanzas 
del estado, Gerardo Siller 
Cárdenas, destacó la voluntad 
política del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
por la transparencia de 
las finanzas estatales, a 

fin de que la 
ciudadanía 
es té  b ien 
i n f o r m a d a 
de cómo se 
gastan sus 
impuestos, 
y tenga la 
certeza de 
q u e  s o n 
u t i l i z a d o s 
de la mejor 
m a n e r a 

posible para mejorar la 
calidad de vida de todos 
los nayaritas. 

“Es política de la actual 
administración dar a conocer 
todas las acciones que ha 
emprendido Nayarit por la 
transparencia, y también 
que somos un estado que 
ha acatado puntualmente 
todas las recomendaciones 
fiscales para hacer eficiente 
el gasto público“, abundó el 
funcionario.¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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*Confirmaron 16 sentencias originales, modificaron 10, revocaron una y en otra 
ordenaron reponer procedimiento 

*JASMIN, GIANNI Y EFRAÍN “EL GALLO” 
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Reciben constancia de mayoría 
como diputados federales electos

Resolvió Sala Mixta del TSJ veintiocho apelaciones, 
especialmente de asuntos familiares y penales

Este jueves, el Instituto Nacional 
Electoral (INE) llevó a cabo la 
entrega de constancias de mayoría 
y validez a Efraín “El Gallo” Arellano 
Núñez, Gianni Ramírez Ocampo y 
Jasmín Bugarín Rodríguez, como 
diputados federales electos por los 
distritos 01, 02 y 03, con cabeceras 
en Santiago, Ixcuintla, Tepic y 
Compostela, respectivamente, tras 
haberse concluido el cómputo de 
actas y validado el resultado final 

de la jornada electoral del pasado 
domingo 7 de junio. 

La madrugada de este día, tras 
haberse aprobado y validado los 
resultados del cómputo distrital de 
la elección de diputados federales 
por el principio de mayoría relativa, 
el Consejo Distrital 02 del Instituto 
Nacional Electoral, que preside 
Ernesto Jesús Gama,  hizo entrega 
de la constancia de mayoría 

y validez a Gianni 
Raúl Ramírez Ocampo 
c o m o  d i p u t a d o 
federal electo, y a 
su suplente, Fidel 
Cristóbal Serratos, 
fórmula ganadora que 
obtuvo en la elección 
del 7 de junio 35 mil 
703 votos.

En punto de las 
11 de la  mañana, 
el Vocal Presidente 
de la Junta Distrital 
03 con cabecera en 
Compostela, Víctor 
Manuel Manzano, 
entregó la constancia 
de mayoría y validez 
a Jasmín Bugarín 

Rodríguez,  como diputada 
federal electa, y a su suplente, 
Rubí Cardoso; tras validarse los 
resultados finales de 47 mil 430 
votos obtenidos por la fórmula 
priísta.

Al mediodía de este jueves, 
en el Consejo distrital 01 con 
cabecera en Santiago, Ixcuintla, 
tras aprobarse y validarse los 
resultados finales del cómputo 
distrital, se le hizo entrega de la 
constancia de mayoría a través 
de su Presidente, José Salvador 
Contreras González, a la fórmula 
ganadora que obtuvo una votación 
de 45 mil 253 sufragios, a Efraín 
“El Gallo” Arellano Núñez y su 
suplente, José Lucas Vallarta Chan.

En dichos actos protocolarios, 
los diputados federales electos, 
Jasmin Bugarín, Gianni Ramírez y 
Efraín “El Gallo” Arellano, quienes 
tomarán posesión de sus curules el 
próximo 1 de septiembre, estuvieron 
acompañados del presidente del 
Comité Directivo Estatal del PRI, 
Juan Carlos Ríos Lara, así como 
de los representantes del tricolor 
ante los consejos distritales del 
INE, así como de sus equipos de 

trabajo, familia y amigos.

En este sentido, los diputados 
federales electos del PRI, Jasmin 
Bugarín, Gianni Ramírez y Efraín “El 
Gallo Arellano, al recibir formalmente 

sus constancias de mayoría, 
externaron sentirse contentos 
y muy satisfechos, pero sobre 
todo comprometidos; coincidieron 
también que ahora es tiempo de 

trabajar en unidad por el bienestar de 
Nayarit, de agradecer la confianza 
del electorado nayarita con el 
cumplimiento de sus compromisos 
y propuestas para atender y dar 
respuesta con soluciones reales a 

las necesidades de sus respectivos 
distritos, además de cumplir con 
responsabilidad y compromiso su 
tarea legislativa en el Congreso 
de la Unión.

En su décima sesión ordinaria del 
presente año, la Sala de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior de Justicia 
resolvió veintiocho apelaciones a 
sentencias definitivas de jueces de 
primera instancia, especialmente en 
asuntos relacionados con la familia 
y con la comisión de delitos.

Los magistrados Rafael Pérez 
Cárdenas (presidente), Manuel Salinas 
Solís y Ana Isabel Velasco García 
emitieron once resoluciones en materia 
familiar, diez en materia penal y siete 
en justicia para adolescentes.

En cuanto al sentido de las 
resoluciones de la Sala de Jurisdicción 
Mixta, dieciséis confirmaron las 
sentencias de primera instancia, diez 

las modificaron y una 
fue de revocación; en 
el restante caso se 
ordenó la reposición 
del procedimiento 
original.

Respec to  de 
las sentencias de 
primera instancia en 
materia familiar que 
fueron modificadas 

puede señalarse, por ejemplo, que 
en un caso se declaró disuelto el 
matrimonio de las partes del juicio y 
en dos casos se disminuyó el monto 
de la pensión alimenticia.

Por otra parte, de las sentencias 
originales en materia penal una fue 
revocada, por cual se ordenó la 
aprehensión del sentenciado y se 
determinó sancionarlo con seis años 
de prisión y una multa de cien días 
de salario mínimo. 

Entre las modificadas se encuentran, 
por ejemplo, una que incrementa la 

pena a dos años de prisión y multa 
de 150 días de salario, y una más 
que absuelve al sentenciado de un 
delito y deja subsistente el otro.

En un caso de adolescentes la 
modificación fue para incrementar 

a diez años la reclusión cerrada.    

Los magistrados fueron asistidos 
en la sesión por la secretaria de 
acuerdos de la sala, licenciada 
Martha Elva Vega Vargas.
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Diputados a favor que los productores 
del campo cuenten con mejor calidad
•	 Frenar	el	traslado	de	producto	obtenido	de	manera	ilegal,	más	competitividad	
en	los	cultivos	y	mejor	calidad	se	logrará	con	la	reforma	de	la	Ley	para	el	Desarrollo	

Agrícola	Sustentable	del	Estado	de	Nayarit.	
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Tepic.- Con el interés de asegurar 
que los productos del campo cuenten 
con una mejor calidad y se tenga un 
abasto en los mercados nacionales 
e internacionales, las diputadas y 

diputados del Congreso del Estado 
de Nayarit en su Trigésima Primera 
Legislatura, aprobaron por unanimidad 
el decreto que reforma y adiciona 
diversos artículos de la Ley para 

el Desarrollo Agrícola Sustentable 
del Estado de Nayarit, en materia 
de movilización de productos o 
subproductos agrícolas.

Es ta  in i c ia t i va 
presentada por el 
G o b e r n a d o r  d e l 
Es tado,  Rober to 
Sandoval Castañeda,  
muestra su interés por 
reforzar la actuación 
del Comité Estatal 
de Sanidad Vegetal 
de Nayarit, ello  con 
la intención de que 
pueda cumplir con 
las facultades y fines 

legales encomendados y con su 
autofinanciamiento.

Asimismo, se consolida la calidad 
fitosanitaria de los productos agrícolas, 
garantizando la competitividad de los 
cultivos a través del cumplimiento 
de los requisitos de sanidad vegetal 
establecidos por las leyes de la materia; 
establece que para la movilización 
de productos no cuarentenados 
se debe contar con el certificado y 
los documentos que acrediten su 
propiedad, y con ello se obliga en  todos 
los casos de traslado de productos 
agrícolas, a que sean revisados y 
así lograr una mayor certificación de 
los cultivos, salvaguardar la sanidad 
agrícola y garantizar las buenas 
prácticas en la comercialización   de 
los productos agrícolas en Nayarit, 
mediante la vigilancia en los puntos 
de supervisión establecidos.

Con la aprobación de estas 
reformas, las y los diputados nayaritas 
contribuyen a otorgar mayor certeza 
legal del origen de los productos y a 
consolidar una legislación que tutele 
y responda a las exigencias de los 
agricultores.
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*Cerca de 300 beneficiarios con casas nuevas, recámaras 
adicionales y techos

*185 familias más serán beneficiadas con apoyos de vivienda

10

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal entregó llaves de 
sus casas nuevas a 48 familias 

de Tepic; 30 de ellas del 
programa “Vivienda Digna 
2015”, con una inversión de 

los tres órdenes de gobierno y 
18 más del programa “Hogares 
del Cambio 2014”, de recurso 

Invierte Tepic más de 5.5 millones 
de pesos en programa de vivienda

100 por ciento municipal.

“Todo esto es realidad gracias 
a que ustedes como ciudadanos 
pagan sus impuestos, a que 
son responsables de sus 
obligaciones y a que exista 
coordinación y voluntad entre 
el Ayuntamiento, Gobierno del 
Estado y Gobierno Federal, 
para hacer realidad estos 
beneficios”, dijo el alcalde 
Polo Domínguez.

Las colonias beneficiadas: 
López Mateos,  Unidad 
Obrera, Fraccionamiento 
Cuba, Jardines del Paraíso, 
Revolución, Che Guevara, 
Ecologistas, entre otras 
unidades habitacionales; así 
como más de 15 comunidades 
rurales entre las que destaca 
la  zona indígena de Francisco 
I. Madero.

El programa “Hogares del 
Cambio” también realizó 
acciones como recamaras 
adicionales y techo de losa 
de concreto, la inversión total, 

entre casas y mejoras, fue de 
3 millones 630 mil 478 pesos.

La inversión municipal en 
el programa “Vivienda Digna” 
es de un millón 908 mil pesos; 
el Gobierno Federal la misma 
cantidad; y los beneficiarios 
aportaron 300 mil pesos.  

“Este año estaremos 
ejerciendo recursos para 
que podamos entregar 
185 acciones de vivienda, 
estamos haciendo los trámites, 
cubriendo todos los requisitos 
para que 185 familias sean 
beneficiadas.

“El Ayuntamiento de Tepic 
ha sido muy enfático en decir 
que la prioridad es el bienestar 
social de los tepicenses; y 
un área muy sensible es la 
vivienda, seguiremos haciendo 
un enorme esfuerzo por apoyar 
más a la ciudadanía, por 
ayudarles a que cuenten con 
un hogar decoroso, confortable 
y que les permita vivir más 
dignamente”, finalizó Polo.
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Por Robín Zavala/ Texto 
y Fotos 

El rotarismo en nuestra 
ciudad además de ser símbolo 

de hermandad, es de también 
una de las motivaciones más 
grandes ayudar a quién menos 
tienen y para logra proyectos 
que lleguen a quien lo necesite, 

el Club Rotario Tepic - Nayar, 
busca consolidar las buenas 
ideas y los proyectos positivos 
al hacer un cierre de año rotario 
perfecto bajo la presidencia 

de Crispín Contreras. 
En una ceremonia sencilla, 

acompañado de familiares, en 
el caso de los socios del club 
de esposas rotarianas, tomaron 

Crispín Contreras cerrará con 
broche presidencia del Club Nayar 

protesta como presidente 
Crispín Contreras y Maho 
Hernández como secretario. 

Además en la ceremonia le 
fue entregado el banderín del 
club, a un joven tailandés que 
residió este año en nuestra 
ciudad en el programa de 
Intercambio, en el que por 
cierto el club tendrá en el 
2015 - 2016 a ocho jóvenes 
que se irán a diferentes países 
del mundo. 
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Fiestas Patronales de San Juan Bautista 2015
Por: Ángel Carbajal 

Aguilar

Este año monseñor Jorge 
Arturo Mejía Flores invita 
al novenario que inicia el 
día 16 de Junio y culmina el 
mero día de San Juan, en 
donde todas las actividades 
diarias serán a las 7:30 de 
la tarde, a excepción del 
domingo 21que iniciará a las 
10 de la mañana la venta 
de antojitos mexicanos, y el 
día 24 la kermese después 
de la Santa Misa a las 7:30 
de la mañana.

Primer día:

El martes 16: se presenta 
el Grupo Huikari; miércoles 
17: el maestro Armando 
Ríos Mora estará al frente 
de la Rondalla Romance 
con su vasto repertorio; 

Jueves 18: Javier Ayala 
Fernández presenta en 
concierto a Los Niños 
Cantores de los SEPEN; 
Viernes 19: el dueto Emilia 
y Juan Francisco con una 
selecciona de canciones 
para eventos especiales; 
Sábado 20: el grupo Café 
Nayarit ;  Domingo 21: 
kermese desde las 10 de 
la mañana hasta la noche; 
Lunes 22: el Grupo Carne 
de Madera; Martes 23: la 
maestra Rosita Salinas 
estará con la batuta al 
frente del grupo Renacer 

ofreciendo un concierto.

Y el día 24, 5:30 mañanitas 
a San Juan Bautista con 
Mariachi; 6:30 Santa Misa; 
7:30 a esta hora inicia la 
kermese hasta la noche; 
12 Santa Misa. Por la 
tarde 4:30 presentación 
del grupo Espíritu Latino; 
5:30 intervención de 
los Ñoños Jilgueros del 

maestro Javier Ayala 
Fernández; 6:30 solemne 
Concelebración presidida 
por e l  Excelent ís imo 
Señor Obispo Doctor Luis 
Alfonso Flores Calzada; 
7:30 presentación de 
grupo Acústico Versátil 
Altamirano a cargo del 
maestro David Silva Riestra; 
8:30 presentación del tenor 
Luis Bañuelos Iglesias; 9:30 
presentación del Grupo 
Adán y sus Teclados y a las 
diez treinta de la noche se 
invita a disfrutar del castillo 
y juegos pirotécnicos.
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“¡Oh, perdón! Me equivoqué, creí que era usted”.
-(Un transeúnte)-

14

¡La batería se acaba y no puedo recargarla!

-¡Nó; te vuelvo a repetir que esa adicción 
no se llama ‘celulitis’; que me estoy refiriendo 
a ese irredento vicio moderno del abuso del 
uso del celular, que hasta para ir al wc lo llevan 
consigo mucha gente: ya parecen robots!...

En efecto: en casi la totalidad de las 
reuniones, ya familiares, de amigos, o de 
romance, el uso y abuso de ese ‘aparatito’ es 
imperante; ya no hay contacto personal con 
los semejantes. Es ausencia de presencias… 
Por las calles observas a las madres, jóvenes 
primordialmente, con sus crías al garete –con el 
peligro de que se los (as) roben-, pique y pique 
teclas y hable y hable, y 
el mundo que les rodea, 
el entorno desaparece. 
Lo mismo vemos en los 
novios, en las parejas 
de enamorados, en los 
parques, cada quien ‘en 
su onda’: ¡tan juntos y 
tan distantes! Y así un 
largo etcétera de caos. 
Esta dependencia 
tecnológica hacia 
tales dispositivos, lo 
mismo que las llamadas 
‘redes sociales’, las conexiones a internet, y la 
comunicación inmediata a través de mensajería 
express son ya de suma relevancia en nuestra 
existencia, y han aumentado de manera 
vertiginosa. La Web… una necesidad como 
el comer o el ir al mingitorio. Horas y horas 
conectados a las redes y con los celulares en 
la mano por las calles.

Los psicólogos contemplan esa comunicación 
inmediata, y constante, para mostrar las vidas a 
esos ‘aparatitos’, y sacan conclusiones –como 
terapeutas- de tales comportamientos, del 
mostrar sólo cosas positivas de ellos mismos y 
su entorno, factor asociado con un sentimiento 
de profunda soledad. Todas las relaciones 
reducidas al facebook; el caer en la ‘trampa’ 
de colgar cada cosa que se hace en el día, 
¡ah!, pero sólo las divertidas, por supuesto. 
Lo bien que se la está pasando uno, aunque 
será mentira, ‘posteando’ fotografías en las que 
todo mundo sonríe, y jamás de los ‘jamases’ 
momentos de tristeza y dolor… Son seudo 
relaciones, ya que no se interactúa entre sí, 
sino a través de máquinas que no muestran 
nuestra forma verdadera de ser.

SE enfatiza: cuando uno se relaciona cara 
a cara con otra persona es muy sencillo que 
ésta observe ciertas habilidades y cualidades, 

pero algunos defectos también. Con las redes 
sociales se tapan las partes incómodas de 
tales relaciones, y no nos mostramos tal como 
somos, y sólo nos damos baños de popularidad 
virtual. Las relaciones verdaderas no existen, 
y ya no hay tiempo, esfuerzo, y trabajo para 
establecerlas. Pero –ya es bien sabido- el 
peligro para adolescentes y niños es real…

El abuso del celular nos afecta, como adultos, 
pero el riesgo de condicional el desarrollo y el 
crecimiento de los infantes o de los adolescentes 
es mayor aún. Dicho abuso de las redes sociales 
virtuales pueden facilitar el bajo rendimiento, el 

desinterés por otros temas y el aislamiento, con 
un desembocamiento en el sedentarismo, los 
dolores de espalda y cuello, obesidad y malos 
hábitos. Ante esta problemática, especialistas 
recomiendan que, desde el seno de la familia 
se generan otras dinámicas, que se fomente el 
deporte y la lectura, actividades culturales y la 
comunicación y el diálogo ayudan demasiado 
para el logro de una vida más allá de esas 
“realidades virtuales”.

Esos dispositivos buscarían hacer sentir 
menos soledad, empero lo que en realidad 
provocan es un distanciamiento de la gente que 
nos rodea: el charlar sin celular al alcance… 
volver a experimentar la verdadera y más 
humana comunicación, ese mirar a los ojos…

Pero, ¡oh! ¡La batería se acaba y no se 
puede recargar de inmediato!...

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

*****LUIS EMILIO GONZALEZ MACIAS, 
TITULAR DE LA DIRECCION DE ATENCIÓN 
MEDICA de los Servicios de Salud de 
Nayarit (SSN). A inicios del mes de Marzo, 
por instrucciones del Señor Gobernador 
Constitucional del Estado de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, el C. Luis Emilio 
González Macías, recibió el nombramiento de 
Jefe de la Dirección de Atención Médica, por 
parte del Director General, de los Servicios 
de Salud de Nayarit (SSN), Dr. Jesús Pavel 
Plata Jarero. Personas que conocen y saben, 
aprueban el nombramiento de, Luis Emilio 
González Macías, como Director de Atención 
Médica, de los Servicios de Salud de Nayarit 
(SSN), “ya que Luis Emilio, es un hombre 
sencillo y humanista y, son las personas que 
se ocupan en esos puestos” dijeron.

*****CARRUSEL POLITICO, ES UNA 
COLUMNA PERIODISTICA (DE PRENSA). 
Carrusel Político, es una columna periodística, 
en la que se incluyen; noticias, entrevistas, 
opiniones y consejos para el consumidor. Se 
puede leer en este periódico de circulación 
estatal, GENTE Y PODER; en la página: 
www.diariogenteypoder.com,  así como en 
Facebook (en el muro de Pedro Hernández 
Partida).

*****RETOMANDO EL PRINCIPIO DE 
VULNERABILIDAD. ¿Por qué? Porque 
quienes son vulnerables frecuentemente 
desconocen cuáles son sus derechos, ignoran 
los medios para hacerlos valer y carecen 
de los recursos necesarios, para acudir 
ante los sistemas de justicia. ¿Cuáles son 
los derechos humanos más afectados por 

causa de la vulnerabilidad? El derecho a la 
vida y, los derechos económicos, sociales 
y culturales (contemplados en el PIDESC), 
específicamente el derecho a la igualdad de 
oportunidades y el derecho al desarrollo. ¿A 
qué se refieren estos derechos? EL DERECHO 
A LA VIDA equivale a proteger la existencia 
humana y a otorgar las garantías necesarias 
para el desarrollo de un adecuado nivel de 
vida. EL DERECHO A LA IGUALDAD DE 
OPORTUNIDADES se refiere a que existan las 
mismas oportunidades para que el individuo 
esté, en posibilidad de desarrollarse en todos 
los ámbitos. EL DERECHO AL DESARROLLO 
es el que garantiza mayores opciones, 
para que las personas puedan combatir la 
pobreza y, para que tengan tanto calidad de 
vida, como acceso al disfrute de todos los 
derechos humanos. Con base en lo anterior, 
se puede afirmar que la vulnerabilidad de 
los derechos humanos, dado que estos 
deben ser entendidos en forma integral; la 
ausencia de determinados derechos anula 
sistemáticamente a los demás, por lo que 
la vulnerabilidad afecta la DIGNIDAD y 
los derechos fundamentales de personas, 
grupos y comunidades. Por ello, el Estado 
debe garantizar que todos sus integrantes, 
en particular los más vulnerables, CUENTEN 
CON UN NIVEL DE VIDA DIGNO; esto debe 
ser su preocupación principal y la meta hacia 
donde debe encaminar todos sus esfuerzos. 
No es posible entender el crecimiento 
económico o el desarrollo de una nación si 
no está orientado, hacia el mejoramiento 
constante del bienestar de la población, que 
es la razón de ser del Estado (texto t. del t. 
vulnerabilidad. cndh).

arrusel Político
Por:	Pedro	Hernández	Partida

CPor Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR
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Ixtlán del Río

Por 
Jolumeca

I x t l á n  d e l 
Río, Nayarit.- “A 
los panistas se 
nos  compl i có 
l a  s i t u a c i ó n 
f e a m e n t e , 
-comentó Enrique 
Rodríguez Peralta 
“Calandrio”- se 
acabó la felicidad. 
Ya no podremos 
cantar triunfos con 
facilidad en las 
urnas, se los dije, 
la falta de cordura del comité 
local nos puso de patitas en 
la calle, ahogado el niño se 
concreta la tradicional forma 
de tapar el pozo”.

El ex regidor, a pesar de la 
derrota invita a los panistas 
a integrar  nuevo proyecto 
el cual excluye totalmente 
a los perdedores del comité 
directivo, “¡caray, también que 
íbamos!, el único detallito fue la 
cerrazón y la falta de iniciativa 
lo que rompió la burbuja de la 
cordura, así que tenemos que 

reforzar las acciones y reafirmar 
el compromiso de continuar 
trabajando”.

Reconoció que: “a pesar 
del buen trabajo realizado por 
Ramón Cambero, un hombre 
chambeador quien destacó el 
resplandor panista, pero no se 
reflejó el esplendor de la nueva 
historia a pesar de su vocación 
productiva, seguimos en el toma 
y daca político, se nos mandó 
a un lugar nada decoroso en 
este municipio, donde logramos 
ser los primeros y los mejores 
gobernando el municipio”.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Asustada por la debacle de siete 
de junio, la diputada Felicitas 
Parra, presuntamente piensa 
dejar al PAN, se rumora que son 
varias las reuniones secretas 
con priístas, lo que no causa 
sorpresa alguna a la ciudadanía 
y a los que integran el sector 
panista en el sur, dicen que 
entrará de bateadora emergente 
en la próxima contienda por 
razones personales.

Presuntamente para meter a su 

marido como candidato a alcalde, en 
el municipio de Jala, eso no significa 
de ningún modo que el PRI, le dé 
la candidatura, una posición que 

está peleando Cristóbal, quien  
anda con ganas, aunque no es 
inteligente, le pone ganas, sin 
embargo la sorpresa para las 
mujeres del PAN, como para la 
sociedad misma es su aspiración 
a ser alcalde.

Todavía, hoy por la mañana 
visitó la dirección tricolor tratando 
de quedar fuera de la masacre 
panista y de recibir el apoyo a su 
solicitud  de conducir la dirección 
local del tricolor como parte de su 
ambición y nuevo proyecto político, 

ya que tiene muchas ambiciones, 
pero no es seguro que forme parte 
del grupo hegemónico del PRI.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
buena noticia es que maestros 
se unen al proyecto de Abel 
Valderrama, después del pésimo 
resultado obtenido por el tricolor 
en las votaciones federales 
del pasado siete de junio, si 

hacemos memoria esta 
demarcación y de manera 
especial el seccional 234, 
era intocable para otro 
partido que no fuera el PRI.

Todo indica que el institucional 
en esta zona entró en fase 
de relajación abusando de la 

confianza lo que generó la 
derrota, este rechazo ciudadano 
puede ser sinónimo de cambio 
para la siguiente jornada electoral 
del 2017, una ocasión manifiesta 

Se puede rescatar 
la demarcación dos: 

Abel Valderrama

¡Sorpresa! presuntamente 
Felicitas Parra abandona al PAN

Llega la ola del cambio al municipio y 
busca políticos rentables y con talento

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
ciudadanía local envió el mensaje 
claro y directo que no está conforme 
con lo que esta sucediendo en 
el seno político de casa, la cual 
se encuentra en un periodo de 

reacomodo en posicionamiento, 
imagen y popularidad, por  a falta 
de un político visible que impacte 
mayores audiencias e incremente 
el poder de la movilización en 
las urnas.

 
El ex líder sindical del SPAUAN, 

David Salas García, es un político 
visible, con talento y rentabilidad 
capaz de tomar decisiones para 
posesionar temas particulares 
y para minimizar desafíos 
potenciales, muy capaz de generar 
una rentabilidad mediática para 
la obtención de la legitimidad y 

¡Quiubole!, que les dije, 
tan bien que íbamos 

para conocer si la expulsión del 
tricolor fue solamente eventual 
o se tiene que trabajar a fondo.

Se destaca la decisión 
tomada por el profesor Abel 
Valderrama, de luchar por el 
nuevo proyecto político que solo 

favorece al ciudadano como 
punto principal, y se pueda 
recuperar  la demarcación dos  
para seguir moviendo al PRI, con 
resultados que mejoren la calidad 
de vida de los habitantes y más 
demarcaciones se incorporen 
al proyecto.

15

consenso político ciudadano en 
un ambiente democrático.

El tema de cambio se vuelve 
del interés de los ciudadanos, la 
ola del cambio, puede crecer en 
este municipio con políticos con 
visibilidad y difusión, capaces  
de crear opinión pública, así que 
prepárense, porque si el tricolor 
sigue con la agenda de imponer 
candidatos incapaces de difundir 
acciones puntales de gobierno, 
los votantes seguirán evadiendo 
las urnas en las elecciones. 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- A casi nueve 
meses de trabajo financiero 

demuestra Juan Días García 
finanzas fuertes y claras y 
en una entrevista para este 
medio estatal y regional 
GENTE Y PODER esto nos 
comentó: ….mira Pedro, 
Como institución dando 
cumplimiento al ordenamiento 
por parte del juez se tendrá 
que responder ante esta 
gente, ante estas personas 
lo que por ley corresponda, 
estamos nosotros como se 
sabe los municipios y no nada 
más los de Tecuala, están 
pasando por una situación 
crítica y económica y pues 
tendremos que buscar la 
manera hacerle frente, porque 
tenemos que cumplir con lo 
que la ley manda.

En relación a lo que había 
retenido el gobierno eso se 
debió simplemente pues a los 
ajustes que a nivel federal  se 
han venido haciendo, dado a 
la situación que está pasando 
en el país pero ya todo eso, 

ó sea lo que nos corresponde 
a nosotros todo se ha estado 
acomodando, no eran algunos 
montos de 300,000 mil pesos, 
eran de 400,000 mil por 

quincena,  pero ya se han 
venido corrigiendo, en lo 
que respeta el sindicato 
del Sutsem llevamos una 
buena relación cordial con 
ellos, estamos tratando de 
cumplir en tiempo y forma 
con los compromisos que el 
municipio tiene con ellos, no 
solamente con el sindicato si 
no con todos los trabajadores 
del municipio.

Estamos cumpliéndoles 
en tiempo y forma, con 
el sindicato si hay unos 
compromisos pendientes de 
administración anterior, los 
cuales también ahí nosotros 
los hemos ido cubriendo poco 
a poco, dado las posibilidades 
económicas también, pero 
estamos en una cordialidad 
con el sindicato, estamos 
trabajando de la mano, es 
la indicación del presidente 
Lucio Santana, de que se 
trabaje con armonía, en lo 
que se apoya a la gente, como 

boletos a Tepic, medicinas, 
en ambulancias, pues de 
hecho como te comentaba la 
situación económica hace un 
poco precaria y se apoya de 

acuerdo a las posibilidades, 
hay gente que dé a tiro que 
tienen necesidad es a la que 
se les ha estado dando el 
apoyo.

Ciertamente pues, algunas 
urgencias se han atendido, 
algunas personas de escasos 
recursos que vienen a pedir 
pasajes de boletos para 
asistir a cita médica, se les 
ha apoyado y ahí poco a 
poquito el presidente tiene la 
voluntad de que la gente que 
más lo necesita sea la más 
beneficiada, si usted se mete 
a página de Transparencia, 
ahí nuestros presupuestos de 
egresos, ahí podrá ver nuestro 
renglón que viene etiquetado 
para ayuda sociales y ahí 
podremos corroborarlo. 
Pues simplemente que por 
indicaciones del ciudadano 
presidente estamos echándole 
todo los kilos, atendiendo a la 
gente como él lo quiere, como 
el así lo manifiesta siempre 

con una buena 
a t e n c i ó n 
y si hay la 
opor tun idad 
b u e n o  e l 
apoyo, pero 
cómo sobre 
saltos no todo 
está tranquilo, 
e s t a m o s 
t r a b a j a n d o 
y  es tamos 
teniendo el cuidado de que 
todo vaya de acuerdo pues 

a lo que tenemos, no gastar 
nada de lo que tenemos, 
Gracias.
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ecualaT
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El	H.	XXXVI	ayuntamiento	del	municipio	de	
Tecuala	demuestra	finanzas	fuertes	y	claras

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Compostela

Chacala se recertificó nuevamente como 
destino turístico de playas limpias y seguras

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey---Gracias al arduo trabajo 
que realiza el XXXlX Ayuntamiento 
de Compostela en materia de 
aguas limpias y conservación del 
medio ambiente, logró nuevamente 
la recertificación de playa de 
Chacala, cuyo destino turístico 
del Municipio de Compostela se 
consolida al garantizar seguridad 
a los vacacionistas que acuden 
a este lugar.

Cabe mencionar que dichas 
labores de limpieza se intensificaron 
a partir del 15 de abril al 6 de junio 
de este año, donde el esfuerzo 
permanente de los integrantes del 
Comité intermunicipal de Playas 
Limpias, prestadores de servicio y 
Ciudadanía en general y el apoyo 
permanentemente de la Presidenta 
Municipal Alicia Monroy Lizola y 
con la participación de la Dirección 
de Desarrollo Urbano y Ecología 
conjuntamente con el personal 
Servicios Públicos,   parques y 
Jardines y del maestro, Salvador 
González Rivas-Coordinador 
Obras Publicas Zona baja, hizo 
posible la recertificación de 
Chacala, como destino turístico 
de Playas Limpias y seguras.
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Dentro de las actividades que se 
realizaron, destaca la Campaña de 
descacharrización   para prevenir 

el dengue, Limpieza de toda la 
playa, (cernir arena, recolección de 
basura, limpieza en las piedras), 
Mantenimiento y pintura a la torre de 
guardavidas así como de algunas 
señalizaciones que lo requerían, 
la elaboración bases para colocar 
señalización, la colocación de 
nuevas señalizaciones y la 

supervisión de restaurantes.

Cabe señalar que el proceso 

de certificación de playas se inició 
en el país en el año 2006 para 
garantizar la calidad de agua 
de mar y la reducción de los 
riesgos a la salud, este sistema 
se rige por la Norma Mexicana 
N M X - A A - 1 2 0 - S C F I - 2 0 0 6 , 
Requisitos y Especificaciones 
de Sustentabilidad de Calidad 
de Playas, la cual establece los 
requisitos y especificaciones de 
sustentabilidad de calidad de 
playas, particularmente en las 
de uso recreativo. 

Playa Chacala es una de las 
10 playas certificadas en Nayarit 
y una de las 3 del Municipio de 
Compostela desde el año 2011, 
ofreciéndoles a sus visitantes 
una segura garantía de calidad 
y seguridad en su estadía.
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Compostela

Entrega INE constancia de mayoría 
a Jasmin Bugarín Rodríguez

Compostela, Nayarit.-  Por 
Donkey—Siendo las 9:30 horas 
de la mañana de este jueves y tras 
aprobar  por unanimidad el acta de 
validez de la elección celebrada 
el pasado domingo 7 de junio, el 
Consejo de la Junta Distrital 
03 del INE, que preside, Víctor 
Manuel Manzano Jiménez,  
hizo entrega de la constancia 
de mayoría a la diputada 
federal electa, Jasmin Bugarín 
Rodríguez. 

Tras dar  lectura a l 
documento que avala los 
resultados de la jornada 
electoral que se llevó a cabo 
el pasado domingo 7 de junio, 

ante la presencia de Consejeros 
y representantes de los partido, 
Manzano Jiménez, destacó que 
los resultados finales en la elección 
para  diputado federal  por el Tercer 
Distrito ganó el PRI con 47 mil 430 

votos de mayoría relativa para el 
PRI, quedando en segundo lugar 
el PAN con 32 mil 202 votos, 3 mil 
915 votos  para el PRD, 4 mil 903 
votos para el PVEM, 2 mil 612 votos 
para el PT, 3 mil 476 votos para el 

MC, 3 mil 144 votos para 
Nueva Alianza, 5 mil 541 
votos para Morena, Mil 
186 votos para el Partido 
Humanista, Mil 735 votos 
para Encuentro Social, 214 
votos para PRD y PT, 39 
votos para candidatos no 
registrados, que hace un 
total de 111 mil 193 votos 
válidos y 4 mil 996 votos 
nulos   

Votos de representación 

proporcional: 183 para el PRI, 122 
para el PAN, 31 para el PRD, 18 
para el PVEM, 16 para el PT, 62 
votos para el MC, 24 para Nueva 
Alianza, 33 para Morena, 14 para 
el partido Humanista y 22 para el 
partido Encuentro Social. 

De esta manera la mañana de 
este jueves, la candidata del Partido 
Revolucionario Institucional  a la 
diputación federal  por el Tercer 
Distrito, Jasmin Bugarin Rodríguez, 
acompañada por su suplente, Ruby 
Cardoso Guzmán, por el presidente 
del CDE del PRI, Juan Carlos Ríos 
Lara y por el representante de su 
partido ante dicho  Consejo Distrital,  
Alejandro Martínez Rosales, recibió 
de manos del Consejero Presidente, 
Víctor Manuel Manzano  Jiménez, 
su constancia de mayoría que la 
acredita oficialmente como diputada 
federal  electa por el Tercer Distrito.

Acompañada de su familia, 
amigos, jóvenes, hombres y mujeres 
priistas, así como del diputado local 
Francisco Javier Monroy Ibarra, 
por el dirigente municipal del PRI, 
Martín Segura Sandoval y cuadros 
distinguidos que participaron en su 
campaña, la hoy  diputada electa  
destacó que  el cómputo distrital 
que hoy la favorece  es el fruto del 
esfuerzo y del trabajo que todos 
los priistas y no priistas pusieron 

para lograr que este proyecto  se 
hiciera realidad.

“a los candidatos de los partido 
que participaron,  mi reconocimiento 
y me afecto por hacer de esta 
elección un proceso transparente, 
lo cual es una muestra de civilidad 
y de respeto en el desempeño de 
su participación. Aquí veo a muchos  
cuadros destacados de mi partido, 
a mujeres y jóvenes  que siempre 
creyeron en mí; por eso hoy, al tener en  
mis manos la constancia de mayoría,  
que logre con el apoyo de todos 
ustedes, aprovecho para reafirmar 
mi compromiso; decirles que como 
diputada federal en el Congreso de 
la Unión  trabajare incansablemente 
para traerle beneficios a la gente 
del Tercer Distrito; soy una mujer 
comprometida con Nayarit y con 
México,” aseguró.         

Finalmente la hoy legisladora federal 
electa, agradeció a las autoridades 
electorales  la imparcialidad, equidad 
y transparencia  con que llevaron el 
proceso electoral,  toda vez que sus 
resultados son  una muestra de la 
pluralidad y el avance  democrático  
alcanzado en  Nayarit, Compostela 
y en el país—mi reconocimiento por 
el trabajo que realizaron para que 
estas elecciones se desarrollaran 
en Paz, con tranquilidad y de pleno 
respeto, concluyó. 
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 ¡Le ofrece desde hace muchos años ricas y 
sabrosas paletas de diferentes sabores!. 

Los esperamos en calle México y Bravo frente al nuevo local del Oxxo.

LLAMENOS AL

Sin faltar la exquisita 
nieve preparada con muchos 

años de experiencia, una 
tradición en paletas, nieves y 

esquimales.

Venga y pruebe 
estas deliciosas 
paletas y nieves 
con sabor y al 
natural. 

PALETERIA 
LA REGIOS

¡Con el sabor Tecualense! 
y una atención 

personalizada de su 
amigo Carlos González y 

familia.

Tecuala, Nayarit.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Montones de 
basura  se recogen  todas 
las mañanas por el camión 
recolector, eso es lo que hay 
en el mercado de Tecuala 
todos los días, platicando con 
algunos locatarios ellos no se 
dan una idea de a dónde sale 
tanta basura, porque  la cantidad 
que se junta en el mercado es 
mucha, eso es lo que también  
dicen los que trabajan en el  
aseo público, y en una plática 
que este medio sostuvo con los 
trabajadores al ver la cámara de 
GENTE Y PODER, nos decían 
hubieran llegado unos 3 minutos 
antes para que hubiera captado 
con su lente el basurero que ya 
había conformado, en menos 
de 8 horas porque el mercado 

municipal se cierra a las 5 de 
la tarde y se abre a las 5 de la 
mañana, pero en el transcurso 
de las 5 de la tarde, hasta las 10 
de la noche, dicen los locatarios 
que no hay tanta basura es entre 
las 10 de la noche y las 4 de la 
madrugada, es cuando alguien 
saca mucha basura, termina su 
comentario un trabajador de 
aseo público.

Nosot ros  como medio 
informativo nos dimos a la tarea 
de investigar un poco este asunto, 
porque los montones de basura 
son bultos de cartones grandes 
bien flejados y amarrados, 
ademas costales llenos de 
basura  en una sola esquina del 
mercado abría esta mañana de 
jueves 11 de junio como unos  
300 kilos de basura,  así nos 
lo comentó personas que por 

situaciones de trabajo pasan 
por el lugar antes mencionado.

Y dicen que son gente sin 
cultura de limpieza que son 
unos marranos, que al parecer 
si así tienen su casa pues 
ha de ser un chiquero, muy 
indignadas estas personas 
hicieron este comentario y 
volvieron a pedir que por medio 
de este circular informativo alerte 
a las autoridades municipales, 
para que tomen cartas en el 
asunto y se castigue a los 
responsables, para acabarla 
quien sabe que carnicería tire 
tantos huesos en los botes 
de la basura, ni ellos mismos 
mantienen limpios esos lugares 
que son un foco de infección, y 
a la ves creadores de diferentes 
enfermedades en la salud de 
los seres humanos.

Montones de basura recoge aseo público 
todos los días en el mercado de Tecuala

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS

*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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La tarde de ayer el ex alcalde de 
Acaponeta Efraín el Gallo Arellano 
recibió su constancia de mayoría 
relativa como diputado federal 
por el primer distrito electoral, la 
ciudadanía espera que haga un 
mejor papel que Juan Manuel Rocha 
Piedra de Rosamorada, a quien no 

lo dejaron que hiciera nada o de 
plano no quiso hacer nada por sus 
representados.

 
Fotograf ías  cor tes ía  de l 

(INE) Santiago Ixcuintla Nayarit/ 
Comentario de: robertocasasola@
jomulco.com.mx

FOTOCOMENTARIO
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Tuxpan

Atención padres: GHB llamada “Viola fácil” la 
droga más temible y que está en los boliches

Se incrementa el Dengue en el municipio 
de Tuxpan: Personal Médico de la SSN 

Por: Herminio 
Meza 

Tuxpan, Nayarit.-  Se 
han estado incrementando 
los casos de dengue y 
los Servicios de Salud 
ya empiezan a verse 
rebasados,  además 
de que el personal del 
laboratorio del hospital 
general de Tuxpan son 
unos verdaderos déspotas 
con las personas humildes 
que a diario acuden a 
ese nosocomio para ser atendidos, 
denuncia el propio personal médico y 
de enfermeras, quienes esperan que 
el secretario de salud en el estado 
ponga  orden en este nosocomio 
donde aparte de que se carece de 
todo, también tienen que soportar el 
mal trato del personal del laboratorio. 

Y entrando de lleno a lo que es 
la enfermedad del dengue en este 
municipio de la costa que por cierto 
es idóneo para la reproducción 
del insecto transmisor,  que en 
muchas de las veces se reproduce 
por la irresponsabilidad de muchas 
personas que no limpian sus patios o 
corrales de cacharros o de chatarras 

porque en  muchos de los 
casos los acumulan para 
posteriormente venderlos 
y así se pasan los días y 
hasta meses en los que 
el insecto aprovecha para 
reproducirse. 

Otra de las denuncias 
ciudadanas que nos 
siguen llegando es el 
basurero de llantas que 
acumularon en la aviación 
de Tuxpan desde el año 
pasado el personal de 

vectores de la secretaria de salud, 
lo cual se convertirá sino las retiran 
en este año, en un gigantesco nido 
de moscos transmisores de las 
temibles enfermedades del dengue 
hemorrágico como del chinkungunya.

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

No tiene olor, sabor, ni color, y una 
vez ingerida, los efectos del “viola 
fácil” son inmediatos dando así más 
facilidades a su agresor.

No solo en las discotecas más 
exclusivas de Sudamérica tienen 
acceso a esta droga, sino también 
se ofrece por internet, estando así 
al alcance de cualquiera.

La sustancia GHB, dependiendo de 
la dosis, puede precipitar un cuadro 
de coma y hasta la muerte.

Esta droga quita la 
voluntad de la persona 
engañando al cerebro. 
No tiene sabor, color 
y olor: no se puede 
detectar.

Las víctimas luego 
de perder la conciencia 
también pierden la 
memoria de recuerdo 
temprano y no pueden 
recordar quién fue su 

violador, por ello no logran realizar 
una denuncia policial.

No solo las mujeres caen en esta 
modalidad, muchos varones fueron 
víctimas de esta droga, quienes 
horas después, notaron que fueron 
despojados de su dinero, auto y 
objetos de valor.

Esta droga, que parece light, es 
muy peligrosa no solo por el daño 
de una violación sexual, si no por la 
posibilidad de muerte, explican los 
especialistas.

El uso repetido de GHB puede 
producir síndrome de abstinencia, 
cuyos síntomas incluyen el insomnio, 
la ansiedad, los temblores y la 
sudoración.

El uso combinado con otras drogas 
como el alcohol puede dar lugar a 
efectos adversos adicionales como 
náuseas y dificultad respiratoria.

Esta droga ha estado involucrada 
en envenenamientos, sobredosis, 
violaciones por un conocido e incluso 
muertes, en diversos países.

Fuente: La República
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Presupuesto sin compromiso
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ecualaT

Oscar González/ Gente y 
Poder 

Fotos/ Luis Eduardo 

TECUALA.- La parroquia 
del Sagrado Corazón de Jesús 
presentó la semana cultural en 
honor al santo patrono Sagrado 
Corazón de Jesús, durante 
toda la semana estuvieron 
presentándose peregrinaciones 
de los diferentes barrios y 
colonias de este municipio, el 
fervor católico de los Tecualenses 
no tiene límites, se festeja con 
muchas ganas a los santos y a 
las vírgenes que habitan en esta 
Santa Iglesia y este jueves 11 

de junio del presente año, en 
el parque a la madre se vivió 
parte de lo que fue esta semana 
cultural.

Con la presentación de los 

artistas en bailables del grupo 
TECUANI, presentados por el 
profesor José Antonio Gutiérrez 

R o j a s  q u i e n 
explicó al público 
ahí presente una 
reseña de lo que 
es y ha sido este 
grupo de jóvenes 
bailarines, también 
r e c o n o c i ó  y 
agradeció el apoyo 
i n c o n d i c i o n a l 
del  presidente 
municipal Lucio 
Santana Zúñiga, 
quien siempre ha 
participado de una 

u otra forma para apoyar en 
cualquier evento a nuestra 
parroquia del Sagrado Corazón, 
en su representación la maestra 

Mirna Guadalupe Cabuto directora 
de eventos cívicos y culturales 
del H.XXXVI.Ayuntamiento 

municipal coordinándose, muy 
activamente con los encargados 
de este festejos culturales sin 
faltar la valiosísima aportación 
física y económica del director 
de turismo municipal Efraín 
Kichik Ceja.
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Vive Tecuala la Semana Cultural de la 
parroquia del Sagrado Corazón de Jesús
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Todo dependerá de los resultados que 
arrojen los dos juegos de campeonato que 
sostienen en las categorías de segunda 
y tercera fuerza los equipos: Diablillos 
Hesrycel-Indios y Ponys de El Rincón-San 
Luis de Lozada que se encuentran en 
pleno combate rumbo al cuarto juego de 
campeonato en cada una de sus divisiones.

 
En el primer caso, los luciferes se 

encuentran al frente de la serie final con 
ventaja de 2 juegos a 1 que puede ser 
definitiva y suficiente ya que una victoria 
más los convertiría en los flamantes 
campeones del grupo #2.

Milpas Viejas te invita a su 
tradicional fiesta del día del ejido

22

Este domingo puede caer el telón de la 
temporada 2014*2015 de la Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic RAUL CASTRO VALDEZ

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El ejido de Milpas Viejas 
te invita a su tradicional fiesta con motivo 
de la dotación de tierras a este mismo, 
el presidente del comisariado ejidal 
Edgar Hernández Carrillo y su mesa 
directiva hacen una atenta invitación a 
todos los ejidos 
hermanos, de 
este municipio 
y fuera de el 
a convivir un 
ra to  ameno, 
la alegría y la 
buena compañía 
de los habitantes 
de este noble y 
trabajador ejido 
de Milpas Viejas.

La invitación 
es desde las 6 de 
la mañana a los actos cívicos a nuestro 
lábaro patrio, a las 7 de la mañana misa 
en la parroquia de ese lugar ofrecida 
por todos los ejidatarios y a las 9 de la 
mañana a su tradicional desfile de carros 
alegóricos con la presencia de la reina 
entrante y saliente y sus respectivas 
princesas, alegrando el ambiente una 
banda regional, y a las 12 del día sabrosa 
birria de res para todos los asistentes, a 
las 4 de la tarde a los toros amenizando el 
ex vocalista de  la BANDA EL RECODO,  
Luis Alfonso Partida (EL YAKI) y su 
banda, alternando banda Rancho Grande, 

además por cooperación de todos 
y cada uno de los ejidatarios el 
baile será completamente gratis, 
para todos los que deseen y los 
que gusten del ambiente del baile 
amenizara un NORTEÑO BANDA 
SINALOENSE, LOS QUINTEROS 
DE SINALOA. 

Con el triunfo del candidato independiente 
por el distrito X con sede en la ciudad 
de GUADALAJARA,  JALISCO, PEDRO 
KAMAMOTO, de 25 años de edad, egresado 
del  ITESO, quien gasto en los dos meses 
de campaña recursos estimados en 250 mil 
pesos, de los cuales 230 mil obtuvo mediante 
cooperaciones de particulares, mientras que 
el órgano electoral le otorgo únicamente 18 
mil 626 pesos. Con esta cantidad que le fue 
suficiente para derrotar a las fuerzas políticas 
más importantes en este país, se demostró que 
en realidad son un verdadero despilfarro de 
recursos, los miles de millones de pesos que 
el INE destina en cada proceso de elección 
a los partidos políticos para que enfrenten 
sus gastos de campaña a nivel nacional.

 
Según datos oficiales, el tope de campaña 

para candidatos autorizado por el INE para 
esta elección fue de 1 millón 226 mil pesos, 
lo cual representa una  cantidad abismal 
comparada con la suma de recursos gastados 
por PEDRO KUMAMOTO. Con lo anterior 
expuesto, queda de manifiesto que los más 
de 5 mil millones de pesos que el INE repartió 
en la pasada elección entre los diez partidos 
políticos existentes en MEXICO, producto de 
los impuestos que paga el pueblo mexicano, 
van a parar casi en su totalidad a las cuentas 
bancarias de todos los vividores de la 
política, que no son más que una verdadera 
gavilla de parásitos, que en este país están 
pegados en las dirigencias y en los comités 
de todos los partidos políticos, viviendo y 
dándose la gran vida, a costa del hambre, 
la miseria y el sudor de todo un pueblo 
noble y aguantador, que soporta a miles 
de sanguijuelas incrustadas en los partidos 
políticos, que en este país anualmente le 
chupan la sangre al trabajador y al campesino 
con presupuestos multimillonarios que les 
concede la constitución, para mantener a 
diez partidos políticos repletos de familias 
enteras, verdaderos holgazanes que para 
lo único que sirven es para empobrecer 

cada vez más a las clases sociales más 
desprotegidas que en esta nación todos los 
días pasan a formar parte de la pobreza y 
de la pobreza extrema.

Pero además, ni con todo este despilfarro 
de recursos que el gobierno de la república a 
través del INE echo al cesto de la basura en 
los dos meses de campaña que duraron las 
campañas políticas, se pudo evitar el fracaso 
de esta elección donde el abstencionismo 
fue el principal ganador en todo el país, ya 
que fueron millones de mexicanos los que 
prefirieron no acudir a las urnas a votar por 
candidatos que a lo único que van a San 
Lázaro es a validar la entrega de los recursos 
naturales al capital extranjero por mandato 
del presidente de la república.

Por lo anterior cada vez son más los 
miles de mexicanos que se pronuncian por 
que las elecciones en MEXICO  ya no sean 
financiadas por los mexicanos y que sean los 
propios políticos los que realicen a costa de 
sus bolsillos las campañas políticas. MEXICO 
sigue siendo de los escasos países a nivel 
mundial, donde las campañas políticas 
siguen siendo financiadas con el dinero de 
los impuestos que paga el pueblo. 

Ya es tiempo que esto llegue a su fin, 
por que mientras en esta elección federal 
se despilfarraron recursos por 18 mil 587 
millones de pesos tanto para financiamiento 
a partidos, como para gastos administrativos 
del INE, en el país siguen habiendo miles 
de clínicas, sin medicamentos, sin camas 
para enfermos, muchos menos aparatos 
para rayos X, además de que miles de 
niños reciben sus clases en destartalados 
tejabanes y algunos otros bajo la sombre 
de un árbol, y qué decir de los habitantes 
de la sierra, donde aún hay mujeres y niños 
que mueren por falta de suero anti alacrán 
y el agua potable para consumo humano 
escasea en todas las comunidades, es por 
eso que no se vale tanta irresponsabilidad 
del gobierno de la república.

Con campaña austera candidato independiente 
deja al descubierto despilfarro de recursos del 

INE en procesos de elección.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

 En la categoría de tercera fuerza, el equipo 
de San Luis de Lozada se prepara para buscar 
coronarse por primera vez ante su público y 
con ello conquistar la octava corona para la 
franquicia en categorías diferentes.

Programación completa y horarios:

GRUPO #II
SERIE DE CAMPEONATO

Cuarto juego
Diablillos Hersycel VS. Indios; 10:30 horas 

de la UAN.  

GRUPO #III
SERIE DE CAMPEONATO

Cuarto juego

Ponys VS. San Luis de Lozada; 10:30 
horas Campo de San Luis de Lozada. 
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•	 El	reporte	de	los	hechos	se	dio	la	noche	de	hoy	en	la	calle	9,	
entre Sabinos y Maquicoba

En la capital nayarita

Los Mochis, Sinaloa.- La poca 
calma que había reinado se perdió de 
nueva cuenta. La noche de hoy dos 
personas perdieron la vida mientras 
que una más resultó lesionada en 
un ataque a balazos.

Quienes fal lecieron fueron 
identificados como Faustino Miguel 
Ramírez Limón, quien tenía  38 años 

de edad, y el menor José Ángel “N”, 
quien contaba con 15 años. Mientras 
que el lesionado recibe el nombre 
de Guadalupe Ramírez Limón, de 
42 años, quien se desempeña como 

policía municipal de Ahome.

Según los datos obtenidos en 
el lugar de los hechos, el ataque 
se dio alrededor de las 21:00 
horas, cuando varias personas se 
encontraban conviviendo afuera de 
un domicilio ubicado por la calle 
9, entre Maquicoba y Sabinos. De 
pronto, al lugar arribó un vehículo 

Toyota de color café, del cual 
descendieron de entre cuatro a seis 
personas y con armas de grueso 
calibre comenzaron a disparar en 
contra de los presentes. Luego de los 

hechos, los atacantes abordaron de 
nueva cuenta la unidad y se dieron 
a la fuga con rumbo desconocido.

En el lugar quedaron lesionados 
los hermanos, quienes fueron 
trasladados a  una clínica particular 
en la ciudad de Los Mochis. Además, 
el joven José Ángel fue trasladado a 
la clínica del IMSS que se encuentra 

sobre la calle 0 y bulevar Batequis, 
donde desafortunadamente perdió 
la vida cuando se le prestaba la 
ayuda médica.

Al lugar de los hechos se 
trasladaron elementos de la Policía 
Municipal de los municipios de  
Ahome y Guasave, quienes se 
encargaron de asegurar el área y 
realizar las primeras indagatorias. 
Asimismo, se localizaron más 
de 70 casquillos percutidos, 
entre ellos para rifle de asalto 
AK-47, de los conocidos como 
“cuerno de chivo”; para AR-15, 

de los llamados “chanates”, y para 
arma calibre 9 milímetros. Debido 
a la oscuridad del sitio no se logró 
contabilizar el total, pero se cree que 

Por Germán Almanza

En calle Guayabos de la colonia 
El Paraíso, el denúnciate de nombre 
Jesús. R. Coronado de 28 años 
de edad, quien es maestro de la 
Escuela Secundaria Técnica 55 que 
se encuentra en la colonia antes 
mencionada Paraíso, manifiesta 
que minutos antes al salir por unos 
papeles que tenía en el interior de 

su vehículo Nissan Altima color plata, 
modelo 2004 y placas de circulación 
RFW-65-71, se percató que el cofre 
de su vehículo se encontraba abierto 
por lo que al abrirlo no tenía puesto 
su acumulador de la marca LTH, 
desconociendo quien o quienes fueron 
los responsables.

Más tarde por calle Estrella de 
Mar de la colonia Rodeo de la Punta, 

otra víctima de los amantes de lo 
ajeno manifestó llamarse Mayra S. 
Zepeda de 35 años de edad, con 
domicilio ya mencionado, quien 
señaló a las autoridades policíacas 
que minutos antes tenía su vehículo 
Chevy Monza color negro, modelo 
2000, con placas de circulación 
57-210-WLC del Estado de México, 
estacionado afuera de su domicilio 
y al ir a verlo se percató que el cofre 

se encontraba abierto y al revisarlo 
ya no tenía el acumulador marca LTH 
de 12 celdas, desconociendo quien 
o quienes fueron los responsables.

Por lo que a las víctimas de 

la del incuencia se les dio la 
recomendación de pasar a poner 
su respectiva denuncia en la Fiscalía 
General del Estado ante el Agente 
del Ministerio Público.

La Procuraduría General de la 
República (PGR), a través de la 
Agencia de Investigación Criminal 
(AIC) y la Subprocuraduría de 
Control Regional, Procedimientos 
Penales y Amparo, por conducto de 
su Delegación en Nayarit, aseguró 
seis mil 550 litros de hidrocarburo 
en el municipio de Ruiz, Nayarit. 

De acuerdo con el expediente, 
investigadores de la AIC se 
encontraban sobre la carretera 
El Venado-Ruiz, a la altura del 
entronque con la caseta de cobro 

de Ruiz, cuando lograron el 
aseguramiento de un vehículo 
tipo tracto camión, que en la parte 
trasera llevaba seis mil 550 litros de 
hidrocarburo, mismos que estaban 
siendo transportados en el interior 
de 28 tambos y dos bidones de 
plástico. 

Los detenidos y lo asegurado 
quedó a disposición del agente del 
Ministerio Público de la Federación, 
quien integra la averiguación 
previa por el delito de posesión 
de hidrocarburo. 

PGR asegura 6 mil 550 litros 
de hidrocarburo en Nayarit

VUELVE EL ROBO DE 
ACUMULADORES AUTOMOTRICES
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BALACERA DEJA DOS MUERTOS 
Y UN POLICÍA HERIDO

hayan sido más de 200 casquillos 
los percutidos en el lugar.

Posteriormente algunos elementos 
municipales se abocaron a realizar 

operativos de búsqueda por toda 
la ciudad, así como implementaron 
puntos de revisión en los principales 
cruceros, en busca de dar con los 
implicados en el ataque.
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* El regidor invita a sus compañeros de cabildo a 
ponerse a trabajar: “la elección ya pasó y ahora 
sigue el trabajo de todos en bien de Santiago”, 

afirma.

Agradece el Gallo Arellano 
a los votantes del distrito I

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Quiero 
darle las gracias a los electores 
por haber hecho una jornada 
electoral tranquila y gracias a 
todos los que participaron”, lo 
anterior lo dijo ayer el candidato 
ganador bajo las siglas del Partido 
Revolucionario Institucional a 
diputado federal, Efraín el Gallo 
Arellano Núñez.

“Definitivamente a partir del 1 
de septiembre cuando sea la toma 
de posesión entonces si empieza 
una nueva etapa, entonces 
ya que esté en el Congreso 
comenzaremos a cumplir lo 
que prometimos en campaña,  
comenzaremos a buscar ese 
presupuesto que reclama y 
demanda la gente, y que tanto 
necesita el gobierno del estado 
así como los municipios, pero 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El regidor 
bajo las siglas del Partido de la 
Revolución Democrática, Javier 
Jamit Quiñones, en entrevista que 
nos concediera la mañana de ayer, 
hace un llamado a sus compañeros 
del cabildo para que le den vuelta a 
la página, señalando que la elección 
ya llegó a su fin y que es el momento 

de ponerse a trabajar por el bien 
del pueblo, señaló.

-“Sí José María, yo veo que hay 
muchas anomalías al interior del 
cabildo, yo espero que a partir de 
que ya terminaron estas elecciones 
nos pongamos a trabajar como lo 
marca la ley, porque te lo digo, 
porque en el proceso electoral de 
un de repente se paran muchas 

cosas, más no es motivo presente 
no dejar de trabajar, pero si hace 
falta un poquito más de orden; hace 
falta que realmente nos pongamos 
a trabajar tal y como debe de ser 
de una forma colegiada, que debe 
de ser con o sin elecciones pero 
ya se acabaron las elecciones 
vamos trabajando. Decirte que en 
cabildo, mira es lo que ahorita te 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuint la.- Con 
bombo y platillo recibieron ayer 
los amantes de lo ajeno, las 
flamantes patrullas que entregara 
a la Secretaria de Seguridad 
Pública municipal la alcaldesa 
santiaguense, al asaltar dos 
sujetos armados una camioneta 
repartidora de abarrotes propiedad 
de Lauro Delgado, obteniendo 
un botín aproximado de 20 mil 
pesos; pero que no contentos con 
el efectivo que recibieron producto 
de la venta del día, los maleantes 
se llevaron la mercancía que aún 
traían los trabajadores de Lauro 
en la camioneta.

El asalto fue perpetrado por dos 
personas que portaban armas de 
fuego, sucedió el pasado miércoles 
alrededor de las 16 horas, según 
fuimos informados por la carretera 
que conduce a la Batanga, en el 
tramo que comprende Sentispac 
y el Quemado. Narrando los 
empleados de la abarrotera que 
tras subirse a los posa-pies de la 

camioneta, el par de facinerosos 
encañonaron al chofer y a su 
ayudante, llevándose la camioneta 
completa además del dinero en 
efectivo, los teléfonos celulares 
de los trabajadores, logrando 
un  botín aproximado en efectivo 
de 20 mil pesos además de la 
mercancía y el vehículo.

Los empleados de Lauro 
Delgado -cuya identidad se omite 
por a fin de no entorpecer la 
investigación-, luego de relatar 
los hechos a su patrón en esta 
ciudad fueron aleccionados para 
que pusieran su denuncia ante 
el agente del ministerio público 
del fuero común, señalándose 
que al chofer le pusieron el 
cañón del arma de fuego en la 
cabeza, mientras que al chofer 
lo encañonaron por la espalda, 
alcanzando a recabar que uno de 
los trabajadores fue identificado 
como Williams, mientras que al 
ayudante se le identifico como 
Polito; por lo que será tarea de 
la policía investigadora dar con 
el paradero de los responsables. 

Dos sujetos armados 
asaltan camioneta y se llevan 

más de 20 mil pesos

estoy explicando, Santiago es el 
segundo municipio en importancia 
en el estado, y yo me pongo a ver 
como en Tepic sesionan cabildean, 
forman comisiones, en fin todo lo 
regularizan de una forma ordenada 
colegialmente. Como te explicaba, 
y aquí en Santiago tenemos desde 
diciembre que no hay sesión de 
cabildo, y si la están haciendo están 
incurriendo en un delito, porque la 
ley te dice que si no se manda citar 
a los regidores uno puede incluso 
echar abajo los acuerdos que se 
hayan tomado en cabildo, entonces 
yo te digo Chema, yo espero 
que las cosas las estén haciendo 
conforme a la ley. Yo espero que la 
presidenta se ponga las pilas, que 
entendamos que esto no es una 
cuestión personal ni partidista, sino 
que lo más importante es llegar a 
acuerdos; lo más importante es la 

ciudadanía, la ciudadanía es el ente 
que nos paga, y por ellos debemos 
de trabajar, entonces ojalá y que de 
verdad firmemos la pipa de la paz, 
enterremos el hacha de guerra y 
nos pongamos a trabajar, por el 
bienestar de Santiago Ixcuintla. Yo 
me considero una persona bastante 
ecuánime, yo separo las cuestiones 
políticas de las cuestiones laborales, 
mi formación esta fincada en el 
comercio, por mi forma de ser y 
por mi formación yo no peleo con 
nadie, yo en mi trabajo, en la tienda 
de mi padre, lo mismo trato con  
ricos y pobres; por eso trato de 
separar mis cuestiones personales 
con las laborales. Entonces hago 
la invitación a mis compañeros de 
cabildo porque es una invitación de 
que nos pongamos a trabajar por 
el bien de nuestro pueblo”. Explico 
Javier Jamit Quiñones. 

también vamos a apoyar las 
reformas que en su momento será 
una tarea ardua que trataremos 
de desempeñar, y a eso vamos 
a enfocarnos la mayor parte 
de nuestro tiempo para buscar 
los beneficios que requieren la 
mayoría de los ciudadanos”.

-Efraín, estas doblemente 
comprometido con los votantes 
por haber sacado la mayor 
parte de votos que los dos 
candidatos restantes; es decir 
los candidatos del 2 distrito, 3 
distrito respectivamente.

-“Sí, claro, la diferencia casi nos 
da un 2 por 1, cosa que agradezco 
infinitamente y agradezco a todos 
los partidos políticos, felicito la 
disciplina la institucionalidad, 
le agradezco a mi partido y al 
maestro Juan Carlos Ríos Lara, 
que nos dio la oportunidad de 
mantenernos muy coordinados 
y a la gente muchas gracias, 
muchas gracias”.

Dijo ayer el candidato priísta 
luego de que recibiera la 
constancia de mayoría en las 
instalaciones del INE de esta 
ciudad 

No hemos tenido junta de cabildo
 desde diciembre: Javier Jamit
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